

Kusanovic dice que urge buscar soluciones para aminorar el impacto del alza del precio de la electricidad

» Los parlamentarios tuvieron un cara a cara con el ministro de Energía, en el cual lograron que se transparentara el porcentaje de aumento.

"Aquí no hay que buscar culpables. Si fue este gobierno o el anterior poco importa, lo que hay que hacer ahora es buscar soluciones que aminoran este impacto".

Esa es la postura que asumió el senador Alejandro Kusanovic tras las reuniones que sostuvo, junto a los otros cuatro parlamentarios regionales, con el ministro de Energía, Diego Pardow.

A partir de hoy 1 de julio, se aplicará un alza de las tarifas eléctricas desde Arica a Magallanes, pese a que inicialmente sólo iba a afectar a las regiones que son parte del sistema interconectado central que llega hasta la Región de Los Lagos.

Sin embargo, se transparentó que el aumento previsto llegaría hasta Magallanes, afectando especialmente a su población durante el invierno, debido a las reducidas horas de luz natural. Por tal motivo y aprovechando la visita del ministro Pardow, los cinco parlamentarios se reunieron los días jueves y viernes de la semana pasada para tratar este tema y revisar las propuestas que plantea el gobierno.

El gobierno transparentó que ve difícil ampliar el subsidio en Magallanes más allá del 40% del Registro Social de Hogares, desechando de momento las propuestas que proponían ampliarlo hasta un 60% de la población vulnerable de la región, sosteniendo que primero debían tener claridad de cuál iba a ser el impacto real del subsidio una vez que se produzca efectivamente el alza. El ministro de Energía señaló que la propuesta del gobierno va por el lado de aumentar el im-

puesto al carbón para destinarlo al subsidio, lo que en su momento no tuvo consenso en el Congreso Nacional, ya que esta idea ya había sido propuesta originalmente por el diputado frenteamplista Jaime Mulet, donde se rechazó la admisibilidad de esta indicación en la Cámara de Diputados.

Kusanovic se mostró preocupado y planteó como solución poder aumentar transitoriamente en 1 punto el Iva hasta por 3 ó 4 años y con eso pagar la deuda de 6.500 millones de dólares. Incluso -observó- sobraría, si bien esto no solucionaría el problema totalmente ya que nos quedaría el porcentaje del alza por la actualización de la tarifa que es del orden del 66% del total del aumento, por lo cual bajaría de un 54% a un 35.

"Este 35%, aprovechando los recursos que no sobrarían del Iva, se debería subir en tres años a razón de un 11% o 12% por año que es mucho menos impactante para toda la comunidad", explicó.

Rectificación

En otro ámbito, el senador se refirió a la nota publicada en nuestra edición dominical sobre las alternativas que baraja José Barria frente a la decisión de Chile Vamos de desechar su candidatura a gobernador regional y levantar la de Daniela Arecheta.

Negó que se haya realizado en su residencia una cena en que parte de la derecha regional haya buscado llegar a un acuerdo electoral con el Partido Republicano.

Indicó que la referida alianza fue realizada por RN sin consultar a los parlamentarios.